



Monitoreo y Análisis

30/marzo/2023

SECRETARIO

(B-142) Suman esfuerzos Agricultura y 28 Sistemas Producto Agrícolas para acotar inflación en alimentos e incrementar producción

El Titular de **Agricultura**, **Víctor Villalobos Arámbula**, se reunió con representantes de los 28 Sistemas Producto Agrícolas para abordar su Plan Rector y apoyo al Paquete contra la Inflación y la Carestía (PACIC), con el fin de acotar el aumento en los precios de los alimentos, en beneficio de las familias mexicanas, e incrementar la producción agrícola sustentable. **Ovaciones. 25 / La Razón. 13**

https://testigos.intelicast.net/2023/03Marzo23/Imagenes_30032023/30032023003875nc.pdf

https://testigos.intelicast.net/2023/03Marzo23/Imagenes 30032023/30032023003725nc.pdf

https://www.razon.com.mx/mexico/suman-esfuerzos-agricultura-28-sistemas-producto-agricolas-acotar-inflacion-alimentos-e-incrementar-produccion-522878

https://hojaderutadigital.mx/suman-esfuerzos-agricultura-y-28-sistemas-producto-agricolas-para-acotar-inflacion-en-alimentos-e-incrementar-produccion/

https://www.tallapolitica.com.mx/suman-esfuerzos-agricultura-y-28-sistemas-producto-agricolas-para-acotar-inflacion-en-alimentos-e-incrementar-produccion/

https://argonmexico.com/2023/03/29/suman-esfuerzos-agricultura-y-28-sistemas-producto-agricolas-para-acotar-inflacion-en-alimentos-e-incrementar-produccion/

https://coneme.com.mx/2023/03/suman-esfuerzos-agricultura-y-28-sistemas-producto-agricolas-para-acotar-inflacion-en-alimentos-e-incrementar-produccion/

https://www.hoytamaulipas.net/notas/526254/Suman-esfuerzos-Agricultura-y-28-Sistemas-Producto-Agricolas-para-acotar-inflacion-en-alimentos.html

https://www.hiptex.com.mx/noticias/40873/suman-esfuerzos-para-acotar-inflacion-en-alimentos-e-incrementar-produccion

https://agendadeldesarrollosocial.com/suman-esfuerzos-agricultura-y-28-sistemas-producto-agricolas-para-acotar-inflacion-en-alimentos-e-incrementar-produccion/

https://cxunews.com/2023/03/29/suman-esfuerzos-agricultura-y-28-sistemas-producto-agricolas-para-acotar-inflacion-en-alimentos-e-incrementar-produccion/

https://www.facebook.com/photo?fbid=751714269706172&set=a.556144725929795 https://www.facebook.com/photo?fbid=190099400441131&set=a.132706089513796

Mosaico rural / La mano de obra en el campo mexicano / Luis P. Cuanalo Araujo

Desde hace décadas, estados del norte del país se han caracterizado por la utilización de mano de obra de jornaleros del centro-sur para las diferentes actividades productivas en el sector agropecuario, sobre todo el agrícola. La semana pasada, el **secretario ríe Agricultura y Desarrollo Rural, Víctor Villalobos Arámbula**, llamó al sector a lograr un trato digno a los jornaleros, que no se abuse de su trabajo y se valore su aportación a las cadenas agroalimentarias. **Contrarréplica 12**

https://testigos.intelicast.net/2023/03Marzo23/Imagenes_30032023/30032023002062nc.pdf





Rozones / Villalobos contra la inflación

Y no hay que perder de vista, nos comentan, el hecho de que el **secretario de Agricultura, Víctor Villalobos**, es uno de los funcionarios del gabinete que con más consistencia ha trabajado para reducir los efectos inflacionarios en alimentos. Ayer, nos cuentan, se reunió con representantes de los 28 Sistemas Producto Agrícolas esto es, las plataformas que garantizan que los alimentos producidos en el sector primario lleguen a la mesa de los mexicanos en cantidades y calidades adecuadas para abordar su plan rector y su apoyo al Paquete Contra la Inflación y la Carestía, el famoso Pacic. Esto, con el fin de acotar el aumento en los precios de los alimentos y paralelamente para incrementar la producción agrícola sustentable. **La Razón. 2**

https://testigos.intelicast.net/2023/03Marzo23/Imagenes_30032023/30032023003621nc.pdf

TWITTER

@vmva1950 retwitteó

Andrés Manuel @lopezobrador_

Representante gubernamental de México

Recibí a Alexa Grasso, campeona mundial de la UFC en artes marciales mixtas. Por joven, mujer y deportista es un orgullo de México.

https://twitter.com/lopezobrador /status/1641206200632221697?cxt=HHwWgoDR YGW3sYtAAAA

@vmva1950

Subrayamos que para cumplir la meta de rebasar los 300 millones de toneladas de alimentos y reducir la inflación, se requiere del trabajo de todas las cadenas productivas, integradas en los Sistemas Producto. ¡Gracias por su activa participación!

https://twitter.com/vmva1950/status/1641158684758667266?cxt=HHwWhMCzkZ3lyMYtAAAA

@vmva1950

Con la participación del @IICAMexico, y la vinculación de programas prioritarios, constatamos avances en el proceso de modernización de los 28 Sistemas Producto Agrícolas para aumentar la producción y reducir importaciones de granos básicos, principalmente.

https://twitter.com/vmva1950/status/1641158678731530240?cxt=HHwWglC9nfDHyMYtAAAA

SECRETARÍA

(B-141) Avanza bancarización de beneficiarios de Producción para el Bienestar

Avanza bancarización de beneficiarios de Producción para el Bienestar Agricultura Mex Gobierno de México.

https://acustiknoticias.com/2023/03/avanza-bancarizacion-de-beneficiarios-de-produccion-para-el-bienestar/





https://www.hoytamaulipas.net/notas/526224/Avanza-bancarizacion-de-beneficiarios-de-Produccion-para-el-Bienestar.html

https://www.nuevomexicoplural.com/avanza-bancarizacion-de-beneficiarios-de-produccion-para-el-bienestar/https://www.tallapolitica.com.mx/avanza-bancarizacion-de-beneficiarios-de-produccion-para-el-bienestar/https://www.hoytamaulipas.net/notas/526248/Avanza-bancarizacion-de-beneficiarios-de-Produccion-para-el-Bienestar.html

https://hojaderutadigital.mx/avanza-bancarizacion-de-beneficiarios-de-produccion-para-el-bienestar/

https://argonmexico.com/2023/03/29/avanza-bancarizacion-de-beneficiarios-de-produccion-para-el-bienestar/

https://coneme.com.mx/2023/03/avanza-bancarizacion-de-beneficiarios-de-produccion-para-el-bienestar/

https://cxunews.com/2023/03/29/avanza-bancarizacion-de-beneficiarios-de-produccion-para-el-bienestar/

https://www.adiario.mx/mexico/avanza-bancarizacion-de-beneficiarios-de-produccion-para-el-bienestar/

https://twitter.com/HOYTamaulipas/status/1641177319141425152

https://twitter.com/hojaderutamexic/status/1641215724134776832

https://twitter.com/AcustikInforma/status/1641172456038604804

https://www.facebook.com/photo?fbid=751713476372918&set=a.556144725929795

(B-140) Llega Fertilizantes para el Bienestar por primera vez a Tabasco

Agricultura dio a conocer que llegará por primera vez el programa Fertilizantes para el Bienestar a Tabasco y, de esta manera, más de 23 mil 600 pequeños y medianos productores serán beneficiados este año.

https://www.angulo7.com.mx/2023/03/29/por-1ra-vez-habra-fertilizantes-del-bienestar-para-tabasco/https://www.tabascohoy.com/llegan-a-tabasco-los-fertilizantes-para-el-bienestar-segalmex/https://acustiknoticias.com/2023/03/llega-fertilizantes-para-el-bienestar-por-primera-vez-a-tabasco/https://www.tallapolitica.com.mx/llega-fertilizantes-para-el-bienestar-por-primera-vez-a-tabasco/https://www.nuevomexicoplural.com/llega-fertilizantes-para-el-bienestar-por-primera-vez-a-tabasco/https://www.voragine.com.mx/2023/03/29/llega-fertilizantes-para-el-bienestar-por-primera-vez-a-tabasco/https://www.hoytamaulipas.net/notas/526250/Llega-Fertilizantes-para-el-Bienestar-por-primera-vez-a-Tabasco.html

https://hojaderutadigital.mx/llega-fertilizantes-para-el-bienestar-por-primera-vez-a-tabasco/https://argonmexico.com/2023/03/29/llega-fertilizantes-para-el-bienestar-por-primera-vez-a-tabasco/https://coneme.com.mx/2023/03/llega-fertilizantes-para-el-bienestar-por-primera-vez-a-tabasco/https://cxunews.com/2023/03/29/llega-fertilizantes-para-el-bienestar-por-primera-vez-a-tabasco/https://esmedio.com/2023/03/29/fertilizante-bienestar-llega-por-primera-vez-a-tabasco/?fbclid=lwAR2qO_aHcJedE2euaMUGIZtaPY2I4Ujk3BXvAohvwRr63NaTpgZi6Nf_CEEhttps://www.facebook.com/photo?fbid=190058537111884&set=a.132706089513796https://www.facebook.com/photo?fbid=751712609706338&set=a.556144725929795

(B-137) Inician Agricultura y SEDENA programa de estimulación de lluvias en el Sistema Cutzamala

Con el objetivo de estimular las lluvias en el Sistema Cutzamala, para hacer frente a la sequía que enfrenta la CDMX, se lleva a cabo el bombardeo de nubes en un área de impacto en las presas Cutzamala, Valle de Bravo y El Bosque, cubriendo más de 438 mil hectáreas. Esta actividad está liderada por **Agricultura**, en conjunto con la **CONAZA** y la SEDENA.





https://www.contrareplica.mx/nota-Inicia-bombardeo-de-nubes-den-el-Sistema-Cutzamala-conoce-los-detalles--202329336

Listo, el bombardeo de nubes para combatir la seguía

Hasta 40% de incremento en tormentas se podría generar en las 438 mil hectáreas del polígono de las tres presas que abarca el Cutzamala a través del bombardeo de nubes por la sequía en el sistema de captación de agua que abastece al Valle de México. El programa de estimulación de lluvias con yoduro de plata está planeado para realizar entre 20 y 30 aspersiones en la zona entre el 28 de marzo y el 7 de mayo, dijo Santiago Argüello Campos, coordinador de Agricultura de la **Secretaría de Agricultura y Desarrollo Rural** federal. El Universal PP 1 / El Independiente 1 / Diario Amanecer 5 / El Universal 1 / Excélsior, 12

https://testigos.intelicast.net/2023/03Marzo23/Imagenes_30032023/30032023002365nc.pdf https://testigos.intelicast.net/2023/03Marzo23/Imagenes_30032023/30032023000242nc.pdf https://testigos.intelicast.net/2023/03Marzo23/Imagenes_30032023/30032023000240nc.pdf https://testigos.intelicast.net/2023/03Marzo23/Imagenes_30032023/30032023002365nc.pdf https://testigos.intelicast.net/2023/03Marzo23/Imagenes_30032023/30032023003380nc.pdf

En Edoméx, se llega a pagar hasta seis veces más, por pescado de baja calidad

Oceana, organización dedicada a la protección de los océanos, entregó en las instalaciones de la **Comisión Nacional de Acuacultura y Pesca (CONAPESCA)**, su más reciente estudio, "Gato X Liebre: Engaño en el Noroeste". De acuerdo a los resultados de este análisis, la mitad del pescado que se vende en Sonora y Sinaloa se sustituye por una especie de menor valor o alguna especie en riesgo. **Diario Amanecer**, 8

https://testigos.intelicast.net/2023/03Marzo23/Imagenes_30032023/30032023000505nc.pdf

Hayan gripe aviar en Aguascalientes

Autoridades detectaron un nuevo brote de gripe aviar en granjas de los municipios de Rincón de Romos, Asientos y El Llano. "Siempre existe la posibilidad de tener algún problema con los humanos, por esa razón en cuanto se despierta una alarma por Senasica, nosotros también acudimos, el riesgo es bajo, el salto que se da de aves hacia humanos es muy bajó, pero siempre existe esa posibilidad". La Dirección General de Salud Animal (DGSA) del organismo de la **Secretaría de Agricultura y Desarrollo Rural** ordenó la cuarentena el pasado 2 de marzo, luego de comprobar la presencia del virus de la IAAP en tres granjas de pollo de engorda de Aguascalientes, con una población de 826 mil 800 aves. **Excélsior 17** https://testigos.intelicast.net/2023/03Marzo23/Imagenes_30032023/30032023003398nc.pdf

Segalmex no aplicó criterios para validar adquisiciones

Seguridad Alimentaria Mexicana (Segalmex) no aplicó ningún criterio que pudieran presentar después como medio para validar adquisiciones, aseguró Claudia Bazúa Witte, auditora especial de Cumplimiento Financiero de la Auditoría Superior de la Federación (ASF). En reunión de trabajo de la Comisión de Vigilancia de la ASF de la Cámara de Diputados,





donde acudieron todos los auditores especiales y sólo el auditor superior David Colmenares lo hizo de manera remota, Bazúa Witte apuntó que la falta de documentación comprobatoria del uso de recurso se presenta en los distintos entes auditados, pero de manera grave en **Segalmex. 24 Horas, 6**

https://testigos.intelicast.net/2023/03Marzo23/Imagenes 30032023/30032023002049nc.pdf

Pensándolo bien / Los migrantes como moneda de cambio / Jorge Zepeda Patterson

El presidente Andrés Manuel López Obrador ha dicho que no habrá impunidad y se castigará a los responsables, pero lo cierto es que solo se han emprendido acciones contra el personal de piso del inmueble. El director del INM, Francisco Garduño, es un connotado político de 74 años, penalista, muy cercano al presidente desde hace décadas. En ocasiones similares (la corrupción en **Segalmex** la más reciente, y antes Julio Scherer o Gertz Mañero, entre otros) el mandatario ha dejado al margen de las investigaciones o de las consecuencias a actores políticos destacados bajo el criterio de que "son personas a las que conoce bien y les tiene confianza". **Milenio Diario, 10**

https://testigos.intelicast.net/2023/03Marzo23/Imagenes 30032023/30032023002050nc.pdf

Comparece Auditor... pero a distancia

Legisladores han cuestionado a la Auditoría Superior de la Federación que: El Programa Anual de Auditorías para fiscalizar la Cuenta Pública 2022 se publicó hasta el 15 de marzo de 2023. Ello disminuyó los plazos de actuación de la ASF. 12,104 auditorías se programaron para la revisión de la Cuenta Pública de 2022. No se agendaron revisiones a la Secretaría de Gobernación, de Energía o de Seguridad y Protección Ciudadana. A **Seguridad Alimentaria Mexicana (Segalmex)**, sólo se le programó una revisión. **Reforma**, 3

https://testigos.intelicast.net/2023/03Marzo23/Imagenes 30032023/30032023003511nc.pdf

DIARIO OFICIAL

Convenio de Coordinación para el Desarrollo Rural Sustentable, la Productividad Agropecuaria y la Seguridad Alimentaria 2023-2024, que celebran la **Secretaría de Agricultura y Desarrollo Rural** y el Estado de Aguascalientes.

https://dof.gob.mx/nota_detalle.php?codigo=5684276&fecha=30/03/2023#gsc.tab=0

AGRICULTURA

Colores y sabores brillantes: Agricultura Tropical

Para precisar lo "normalmente" considerado como tropical la latitud es solo uno de los factores tomados en cuenta para la definición. En nuestro país algunas entidades tropicales son Chiapas, Veracruz, Tabasco, Oaxaca y Campeche. Desde un punto de vista geográfico, la agricultura tropical (AT) es aquella localizada entre los trópicos de Cáncer y Capricornio,





latitudes 23° 26' al norte y al sur de la línea ecuatorial, territorio normalmente conocido como zona intertropical.

https://agronoticias.com.mx/2023/03/29/colores-y-sabores-brillantes-agricultura-tropical/

Realizan en Zootecnia y Ecología foro virtual para analizar problemática del agua

Con motivo de las actividades que se realizan para conmemorar el "Día Mundial del Agua" la Universidad Autónoma de Chihuahua a través de la Facultad de Zootecnia y Ecología, organizaron la reunión interinstitucional virtual como forma de consciencia del problema humanitario al que como seres humanos hacemos frente.

https://www.tierrafuerte.mx/realizan-en-zootecnia-y-ecologia-foro-virtual-para-analizar-problematica-delagua/

Comisión avala dictamen que expide la Ley de la Agricultura Familiar

En reunión semipresencial, la Comisión de Desarrollo y Conservación Rural, Agrícola y Autosuficiencia Alimentaria, presidida por la diputada María de Jesús Aguirre Maldonado (PRI), aprobó con 22 votos a favor, cero en contra y seis abstenciones, el dictamen que expide la Ley de la Agricultura Familiar.

https://www.clubjuridico.com/comision-avala-dictamen-que-expide-la-ley-de-la-agricultura-familiar/

Alta inflación e inseguridad, principales preocupaciones de empresarios mexicanos

La alta inflación, la inseguridad y la incertidumbre son las principales preocupaciones en el entorno nacional para los empresarios mexicanos, de acuerdo con la Encuesta "Expectativas empresariales 2023", realizada por IPADE Business School.

https://www.razon.com.mx/negocios/alta-inflacion-e-inseguridad-principales-preocupaciones-empresarios-mexicanos-522856

Atiende SEDEMA ciclovía rural

Como parte del programa Altépetl Bienestar, la Secretaría del Medio Ambiente (Sedema) de la Ciudad de México, a través de la Comisión de Recursos Naturales y Desarrollo Rural (Corenadr), realiza trabajos de mantenimiento y limpieza en estaciones de la ciclovía rural que cruza los Pueblos de San Andrés Totoltepec, San Miguel Ajusco. Más por más, 2 https://testigos.intelicast.net/2023/03Marzo23/Imagenes 30032023/30032023000240nc.pdf

Secretaría del Bienestar informa que más de 247 mil menores reciben pensión

Por su parte, el subsecretario de Inclusión Productiva y Desarrollo Rural, Hugo Raúl Paulín Hernández, señaló que 447 mil 715 sembradoras y sembradores de 21 estados de la República participan en el programa Sembrando Vida con inversión social anual de 37 mil millones de pesos, con un millón 119 mil 287 hectáreas de terreno reforestadas. En este contexto y de acuerdo con datos del Gobierno de México, durante el 2023 más de 25 millones de personas en todo el país se beneficiarán de alguno de los programas sociales o pensiones universales que distribuye la Secretaría del Bienestar. El Valle 2





https://testigos.intelicast.net/2023/03Marzo23/Imagenes 29032023/29032023024210nc.pdf

Este año CDMX tendrá nuevos parques ecoturísticos en zonas de conservación

El gobierno de la Ciudad de México tiene muy buenas noticias para los amantes de la naturaleza y de la aventura, ya que le dará la bienvenida a nuevos parques ecoturísticos en este 2023. Y lo más importante es que pertenecen a los núcleos agrarios, con lo que se impulsará su desarrollo económico, mientras se conserva la naturaleza y su increíble biodiversidad. Durante las actividades del Tianguis Turístico 2023, la Comisión de Recursos Naturales y Desarrollo Rural (CORENA- DR) presentó el catálogo de destinos y rutas turísticas que posee el suelo de conservación, así como el avance de los parques ecoturísticos Comunitarios que se construyen de la mano con los núcleos agrarios, en esta área natural de la ciudad. La Prensa 7

https://testigos.intelicast.net/2023/03Marzo23/Imagenes 30032023/30032023002653nc.pdf

Las empresas deben asumir responsabilidad ambiental

Daniel Servitje, presidente del Grupo Bimbo, afirmó que los retos ambientales nos impactan a todos y demandan mayor responsabilidad, por lo que las empresas están obligadas a tener una posición clara al respecto. Servitje acotó que la estrategia en Bimbo es "regenerar" y que sus operaciones dejen de emitir carbono en 2050: de ahí que están invirtiendo en agricultura regenerativa, dado que en el campo se registran altas emisiones de carbono a nivel mundial. "En nuestro caso, más o menos el 70% del impacto que tiene la empresa viene de la propia agricultura. Sin embargo, dijo, los agricultores necesitan incentivos para modificar su forma de sembrar, pero "el futuro del mundo está en transformar nuestras prácticas de agricultura". Excélsior 27

https://testigos.intelicast.net/2023/03Marzo23/Imagenes_30032023/30032023003395nc.pdf

Persiste una mala alimentación

Tres de cada diez niños y niñas menores entre cinco años en el país consumen diariamente dulces, refrescos, leches endulzadas o jugos procesados. De acuerdo con el Consejo Nacional de Evaluación de la Política de Desarrollo Social (Coneval) existe poca diversidad en la alimentación y en muchos hogares, bajo consumo de proteína animal en niños de O a 5 años de edad.

El informe Pobreza y cuidado infantil: un estudio cualitativo en hogares en México detalla que los alimentos más comúnmente encontrados; en el consumo de los niños y niñas fueron las tortillas de maíz, frijol, arroz, verduras, huevo y en algunos casos leche. Excélsior, 9 https://testigos.intelicast.net/2023/03Marzo23/Imagenes_30032023/30032023003309nc.pdf

Competencia 'empuercada': Protestan porcicultores contra la carne importada

Ganaderos porcícolas de los estados de Sonora, Jalisco, Michoacán y Querétaro se manifestaron frente a la Secretaría de Economía para exigir la regulación a la entrada de carne





de cerdo proveniente del exterior, la cual ha inundado el mercado nacional y dejado fuera a 200 pequeños y medianos productores. El presidente de la Organización de Porcicultores Mexicanos (OPORMEX), Heriberto Hernández Cárdenas, acusó este miércoles que la apertura al mercado exterior con cero aranceles está provocando el colapso del mercado interno, con precios pagados al productor muy por debajo del costo de producción.

https://www.elfinanciero.com.mx/economia/2023/03/29/productores-de-carne-de-puerco-protestan-en-secretaria-de-economia/

Va Bimbo por agricultores responsables

Dado que 60 por ciento del impacto al medio ambiente de Bimbo se genera en las prácticas agrícolas por las cuales obtiene su materia prima, la empresa busca que para 2050 el total de sus insumos sea de cultivos con prácticas regenerativas.

El mundo se está que dando sin tierra. Cada año las prácticas de agricultura tradicional van degradando la calidad y cantidad de campo para producir alimentos. Reforma, 6 https://testigos.intelicast.net/2023/03Marzo23/Imagenes 30032023/30032023003675nc.pdf

Las empresas deben asumir responsabilidad ambiental

Daniel Servitje, presidente del Grupo Bimbo, afirmó que los retos ambientales nos impactan a todos y demandan mayor responsabilidad, por lo que las empresas están obligadas a tener una posición clara al respecto. Servitje acotó que la estrategia en Bimbo es "regenerar" y que sus operaciones dejen de emitir carbono en 2050: de ahí que están invirtiendo en agricultura regenerativa, dado que en el campo se registran altas emisiones de carbono a nivel mundial. **Excélsior, 27**

https://testigos.intelicast.net/2023/03Marzo23/Imagenes_30032023/30032023003395nc.pdf

Importancia del agua y sus alertas

De acuerdo con la Organización de las Naciones Unidas (ONU), "el agua está en el epicentro del desarrollo sostenible y es fundamental para la socioeconomía, la energía, la producción de alimentos, los ecosistemas y para la supervivencia de los seres humanos. Valores de referencia mundiales para el indicador 6.4.2 de los Objetivos de Desarrollo Sostenible de la Organización de las Naciones Unidas para la Alimentación y la Agricultura (mejor conocida como FAO) y ONU-Agua, el estrés hídrico se define como la proporción de agua que extraen todos los sectores en relación con los recursos hídricos disponibles. La Razón 42 https://testigos.intelicast.net/2023/03Marzo23/Imagenes 30032023/30032023004067nc.pdf

El gran reto de la Zona Metropolitana del Valle de México

Con el Instituto Nacional de Estadística y Geografía (Inegi), en 2020, el 87 por ciento de la población del Estado de México vive en localidades urbanas y el 13 por ciento en rurales. Es por ello que el gobierno del Estado de México coordina acciones con el de la Ciudad de México y la Comisión Nacional del Agua (Conagua), a través del Plan Integral de Abastecimiento de





Agua Potable al Valle de México -presentado en agosto del 2022-, para hacer más eficiente la gestión del agua e invertir en nuevas fuentes, con el objetivo de incrementar de 63 a 74 metros cúbicos de agua por segundo disponibles. El agua de los acuíferos se reparte 77 por ciento en agricultura; 14 en abastecimiento público, 5 en termoeléctricas y 4 en industria autoabastecida. La Razón 3

https://testigos.intelicast.net/2023/03Marzo23/Imagenes_30032023/30032023004045nc.pdf

Clausuran tiendas por atacar, a través de amparos, las políticas de salud alimentaria y ambiental

Erick Antonio Ochoa, director de Salud Justa Mx, pidió a los jueces dejar de conceder amparos que van en contra de la salud de la población representantes de organizaciones civiles llevaron a cabo este miércoles una clausura simbólica de Oxxo por exhibir cajetillas de cigarros y por atacar, a través de amparos, las principales políticas de salud alimentaria y ambiental. La Prensa PP 1

https://testigos.intelicast.net/2023/03Marzo23/Imagenes 30032023/30032023002510nc.pdf

Llega buque de Rusia con fertilizantes

El buque mercante Loukas I, que partió desde Rusia, arribó ayer al puerto de Guaymas, en Sonora, noroeste de México, con una carga de 25 mil toneladas de fertilizante, que se distribuirá en México, informó la Administración del Sistema Portuario Nacional (Asipona) del citado puerto. El Sol de México, 6

https://testigos.intelicast.net/2023/03Marzo23/Imagenes 30032023/30032023002459nc.pdf

Grasas trans: ¿Qué alimentos y bebidas prohibirían en México por usarlas en grandes cantidades?

El Gobierno decretó la modificación a la Ley General de Salud para prohibir las grasas trans añadidas en el proceso industrial de alimentos, bebidas no alcohólicas y aceites y grasas comestibles, por lo que un listado de productos deberán modificar su preparación para continuar en el mercado mexicano.

El decreto publicado en el Diario Oficial de la Federación el viernes 24 de marzo señala que los productos antes mencionados "no podrán contener en su presentación para venta al público aceites parcialmente hidrogenados, conocidos como grasas trans, que hayan sido añadidos durante su proceso de elaboración industrial".

https://www.elfinanciero.com.mx/nacional/2023/03/29/grasas-trans-que-alimentos-y-bebidas-prohibirian-en-mexico-por-usarlas-en-grandes-cantidades/

Artículo/ Ofensiva global contra derechos laborales / Patricia Pozos R.

Las últimas semanas hemos tenido información de diversas acciones por parte de trabajadores sindicalizados, que tienen por objetivo, la defensa de sus derechos laborales. Como lo señala textualmente un informe de la OIT titulado El valor del trabajo esencial, recién publicado: "Los





países de ingresos altos dependen de trabajadores migrantes internacionales para buena parte de los servicios clave en ocupaciones como la agricultura, la limpieza y saneamiento". El Universal 19

https://testigos.intelicast.net/2023/03Marzo23/Imagenes 30032023/30032023002545nc.pdf

A la Sombra / Redacción

Desde este miércoles, el secretario de Gobierno del municipio de San Juan del Río, Diego Cabrera Leal, asumió como nuevo encargado de la Secretaría de Desarrollo Agrario, Territorial y Urbano de Querétaro. El nombramiento, nos dicen, se da en un momento en que la entidad gobernada por Mauricio Kuri comenzó a impulsar la modernización de la actividad agraria, pues ya que cuenta con 389 hectáreas de agricultura protegida gracias al uso de nuevas tecnologías para la siembra. El Sol de México, 2

https://testigos.intelicast.net/2023/03Marzo23/Imagenes_30032023/30032023002415nc.pdf

Artículo / Peligra el T-MEC / Jorge Berry

En los términos del TMEC, está claramente establecido que las decisiones de los paneles independientes son inapelables. Si México, como parece obvio, es encontrado en violación del tratado, podrá ser sancionado con aranceles en docenas de productos de exportación, como aguacate, mango y otros, y esos aranceles serían altísimos. El Financiero, 33 https://testigos.intelicast.net/2023/03Marzo23/Imagenes 30032023/30032023003255nc.pdf

GANADERÍA

Lanzan tratamiento innovador para cuidar la salud del ganado y garantizar la seguridad alimentaria

Puerto de Veracruz. Anualmente se consumen más de nueve mil toneladas de carne de res en México y se producen, por lo menos, siete mil 420 toneladas de esta proteína al año en toda la República, convirtiéndola en una de las industrias más relevantes para fortalecer la seguridad alimentaria en el país, por lo que la salud de las especies de las que procede esta proteína es una prioridad.

https://www.2000agro.com.mx/analisis/lanzan-tratamiento-innovador-para-cuidar-la-salud-del-ganado-y-garantizar-la-seguridad-alimentaria/

Bienestar animal y alta productividad lechera, el tema presentado por ADM durante su foro VIP Valle de Bravo 2023

La Gerencia de Desarrollo de Negocios en Rumiantes de ADM en conjunto con las firmas BALCHEM, IDENA y LALLEMAND Inc., invitó a un grupo conformado por los principales nutriólogos especialistas en la ganadería láctea, para formar parte de VIP Valle de Bravo 2023, un evento dedicado al conocimiento y actualización del sector ganadero, con un enfoque en el bienestar animal.





https://www.ganaderia.com/destacado/bienestar-animal-y-alta-productividad-lechera-el-tema-presentado-por-adm-durante-su-foro-vip-valle-de-bravo-2023

Cierre de granjas porcinas y 40 mil vientres en riesgo por falta de rentabilidad, alertan productores

Porcicultores de diversos estados del país se manifestaron frente a la SE para solicitar apoyo del gobierno federal ante la caída en los precios al productor, que se ubican por debajo de los costos de producción y que es ocasionada por una sobreoferta en el mercado debido a las importaciones indiscriminadas "a precios dumping", a lo cual se suma el alza de los insumos. https://imagenagropecuaria.com/2023/cierre-de-granjas-porcinas-y-40-mil-vientres-en-riesgo-por-falta-de-rentabilidad-alertan-productores/

Precios dejan fuera del mercado a industria porcícola, alertan

El desplome de los precios al productor de la industria porcícola, que se ubican por debajo de los costos de producción, ha ocasionado severos problemas, ya que el precio actual (de primera mano) es de 22 pesos por kilogramo, cuando los costos de producción son de 40 pesos lo que lleva a una pérdida de 1,400 pesos por cerdo, advirtió Heriberto Hernández Cárdenas, presidente de la Organización de Porcicultores Mexicanos (Opormex). El Economista, 29

https://testigos.intelicast.net/2023/03Marzo23/Imagenes_30032023/30032023002215nc.pdf

Alertan sobre crisis en la porcicultura

El constante aumento en los costos de producción, así como la importación de carne, son componentes que presionan a los productores pecuarios, afectando principalmente a los porcicultores, sector que atraviesa por una situación crítica, planteó el presidente de la Unión Ganadera Regional de Querétaro (UGRQ), Alejandro Ugalde. El Economista, 37 https://testigos.intelicast.net/2023/03Marzo23/Imagenes 30032023/30032023002249nc.pdf

Apuesta Aguascalientes por tecnología en sector

AGUASCALIENTES es uno de los cinco estados más seguros del país, lo que no ha inhibido que siga apostando por la tecnología para incrementar el resguardo en las carreteras del país, afirmó Gloria María Romo, secretaria de Turismo de esa entidad. "Emergencia carretera", mediante la cual se pueden rastrear los vehículos vía GPS en tramos carreteros. La funcionaria explicó que se trata de una nueva actividad en la que se invita a la gente a que conozca el toro bravo, pero desde el punto de vista de la ganadería. La Razón de México 22 https://testigos.intelicast.net/2023/03Marzo23/Imagenes 30032023/30032023003624nc.pdf

Exigen porcicultores frenar importaciones

Porcicultores de todo el País se manifestaron frente a las instalaciones de la Secretaría de Economía (SE) para exigir acciones de control a las importaciones de carne de cerdo. Heriberto Hernández, presidente de la Organización de Porcicultores de México (Opormex), expuso que





se deben frenar las importaciones de carne de Estados Unidos y Brasil y replantear la NOM 001 sobre tratamiento de aguas residuales, pues implica una alta inversión. Reforma, 5 / La Prensa, 19 / El Financiero, 16 / Metro Toluca, 15

https://testigos.intelicast.net/2023/03Marzo23/Imagenes 30032023/30032023003666nc.pdf https://testigos.intelicast.net/2023/03Marzo23/Imagenes 30032023/30032023003233nc.pdf https://testigos.intelicast.net/2023/03Marzo23/Imagenes 30032023/30032023002544nc.pdf https://testigos.intelicast.net/2023/03Marzo23/Imagenes 30032023/30032023004071nc.pdf

APICULTURA

En Campeche investiga la muerte de miles de abejas

Autoridades de Campeche, investigan la muerte de millones de abejas, esto generó una crisis de apicultores, más de 120 apicultores perdieron más de cuatro mil colmenas debido a la muerte de millones de abejas, más de 270 toneladas de miel se dejaron de producir o fueron contaminadas. Las autoridades ambientales investigan la aplicación irracional y descontrolada de agro tóxicos altamente peligroso para las abejas y otros polinizadores cercanos a sus apiarios, el glifosato es un herbicida de alto impacto que es utilizado para los cultivos de soya y maíz transgénico también está afectando.

http://testigos.intelicast.net/2023/03Marzo23/Imagenes 29032023/29032023022184nc.mp4 29/03/23 Las Noticias de las 20:00 hrs. (TV- Canal 4) 20:39, 20:53

PESCA/ACUACULTURA

CITES sanciona a México por falta de protección a mamíferos en peligro de extinción

La decisión fue tomada por el secretariado de la Convención sobre el Comercio Internacional de Especies Amenazadas de Fauna y Flora Silvestres (CITES), firmada por 184 países. México fue sancionado el lunes por no hacer lo suficiente para proteger la vaquita marina, el mamífero marino más amenazado del mundo; y como consecuencia, no podrá exportar plantas y animales salvajes que figuran en la lista de la convención CITES.

https://www.atb.com.bo/2023/03/29/cites-sanciona-a-mexico-por-falta-de-proteccion-a-mamiferos-en-peligro-de-extincion/

Animalidades... / Con fecha de caducidad cada vez más próxima / Marielena Hoyo Bastien

Visto está que por lo menos en el tema totoaba-vaquita esto de aplicar la regla del 90/10 que tanto gusta presumir el presidente López Obrador como método para seleccionar a su gabinete, no está dando resultado. Y es que además, tratándose de una cuestión en la que México debe y está obligado a dominar, es de vergüenza que nos haya sido rechazado por la CITES el plan de acción -acordado con tiempo suficiente y bajo puntual recomendación- para combatir la pesca ilegal del codiciado pez del que solamente interesa comercializar ilícitamente





su absurdamente costosa vejiga, principal causa de la extinción del cetáceo más pequeño del mundo y endémico de las aguas del alto Golfo de California, dado lo cual y bajo advertencia que por lo visto no se tomó en serio, el país fue objeto de una severa sanción consistente en comunicar a todos los países-parte de la Convención, suspender todo intercambio comercial de especímenes de flora y fauna silvestres regulados bajo cualquier apéndice de la misma. La Crónica 3

https://testigos.intelicast.net/2023/03Marzo23/Imagenes_29032023/29032023024519nc.pdf

ENFERMEDADES/PLAGAS

La FAO llama a un plan conjunto en Latinoamérica para blindarse ante la Influenza Aviar H5N1

La FAO informó que en América ya son 14 los países en los que la Influenza Aviar de Alta Patogenicidad AH5N1, tiene presencia, por lo que instó a diseñar un plan de acción conjunto que permita controlar la situación. Por este motivo, convocó una reunión en la que participaron los servicios veterinarios de Bolivia, Colombia, Ecuador, Honduras, Panamá, Perú y Venezuela.

https://www.avicultura.mx/destacado/la-fao-llama-a-un-plan-conjunto-en-latinoamerica-para-blindarse-ante-la-influenza-aviar-h5n1

No había certeza de cuántas granjas operan en Yucatán: SEMARNAT; ahora van por un diagnóstico ambiental

María Luisa Albores González, titular de la SEMARNAT, comunicó que con base en su censo más reciente para medir el impacto ambiental de la porcicultura, se determinó que en Yucatán operan más de 500 unidades de producción, una cifra homologada con la que no se contaba. https://www.porcicultura.com/destacado/no-habia-certeza-de-cuantas-granjas-operan-en-yucatan-semarnat-ahora-van-por-un-diagnostico-ambiental

Chile confirma su primer caso de gripe aviar en humanos

En el norte del país, tras detectar casos positivos en animales en 13 de las 16 regiones del país. "La persona enferma corresponde a un hombre de 53 años afectado por un cuadro de influenza grave. El paciente se encuentra estable dentro de su gravedad", indicó el Ministerio de Salud en un comunicado. La institución agregó que se investiga la fuente del contacto y si existen otros afectados que estuviesen cerca del paciente.

El virus H5N1 o "gripe aviar" es un virus que se puede transmitir desde aves o mamíferos marinos al ser humano, y puede provocar síntomas como tos, fiebre superior a 38°C, diarrea, entre otros.

https://www.contrareplica.mx/nota-Chile-confirma-su-primer-caso-de-gripe-aviar-en-humanos-202329334

INGENIOS | AZÚCAR





¿Realmente es mejor el azúcar mascabado?

El consumo de azúcar refinada es dañino para la salud porque contiene componentes que nuestro cuerpo digiere, almacena y absorbe muy fácil, además tiene un potencial adictivo importante, explica en entrevista María de Lourdes Meza Jiménez, doctora en ciencias en alimentos y nutrióloga de profesión, catedrática en la UPAEP.

https://www.elheraldodetabasco.com.mx/doble-via/realmente-es-mejor-el-azucar-mascabado-9837820.html

COMERCIO EXTERIOR

Ganaderos de EU piden que continúe la prohibición a las importaciones desde Paraguay de carne de vacuno

La National Cattlemen's Beef Association (NCBA) –en una imagen de archivo en la fotografía que acompaña a esta publicación– ha hecho un llamamiento al secretario de la USDA, Tom Vilsack, para que continúe impidiendo que Paraguay importe carne de vacuno a EU, en respuesta a la publicación por parte del USDA de una propuesta de norma que permitiría el acceso a las importaciones de carne de vacuno paraguaya.

https://www.tierrafuerte.mx/ganaderos-de-estados-unidos-piden-que-continue-la-prohibicion-a-las-importaciones-desde-paraguay-de-carne-de-vacuno/

USMEF busca que Filipinas reduzca los aranceles a la carne de cerdo de Eu

USMEF está negociando ampliar la rebaja arancelaria de la carne de cerdo que EE.UU. está exportando a Filipinas buscando incrementar las ventas. Esta rebaja se impuso en 2021 para aquellos productos fuera de la cuota ya negociada y estaban motivadas por la reducción del impacto de la PPA. Erin Borror, vicepresidenta de análisis económico de USMEF, dice que la adopción a largo plazo de las reducciones arancelarias beneficiaría a los consumidores filipinos.

https://www.tierrafuerte.mx/usmef-busca-que-filipinas-reduzca-los-aranceles-a-la-carne-de-cerdo-de-ee-uu/

Agricultores de Costa Rica

La producción agropecuaria de Costa Rica, denunciaron ayer agricultores que llegaron del poblado de Tarrazú a San José, a protestar por el posible ingreso del país al bloque. La alianza favorece los intereses de los grandes grupos corporativos, aseguran los manifestantes. Este mercado, constituido en 2012, engloba a 230 millones de personas, y representa 41 por ciento del PIB de América Latina y el Caribe. La Jornada 28

https://testigos.intelicast.net/2023/03Marzo23/Imagenes 30032023/30032023002529nc.pdf

Argentina traerá de Brasil hasta 50% de la soya que importe





Brasil deberá suministrar hasta la mitad de la soya que importará Argentina para mantener en funcionamiento sus operaciones industriales, ante una sequía histórica que devastó la cosecha 2022/23 del país, que suele ser el mayor exportador de aceite y harina de soya, según analistas. El Economista, 32

https://testigos.intelicast.net/2023/03Marzo23/Imagenes 30032023/30032023002232nc.pdf

ABASTO/PRECIOS

México debe permitir exportación de maíz: Jaime Montes

El Gobierno Federal impuso un arancel del 50% a las exportaciones de maíz blanco para contener el precio de la tortilla; sin embargo, la comercialización del grano se ha complicado y el gobierno federal no quiere apoyar para garantizar la comercialización. José Jaime Montes Salas, Secretario de Agricultura y Ganadería en Sinaloa, destacó que una opción para poder garantizar un mejor precio a los productores agrícolas de Sinaloa.

https://www.luznoticias.mx/2023-03-29/agro/mexico-debe-permitir-exportacion-de-maiz-jaime-montes/160281

Rocha Moya le pedirá a AMLO establecer el precio del maíz

En la visita a Sinaloa del Presidente, López Obrador, el Gobernador de Sinaloa, Rubén Rocha le planteará el precio del maíz, el cual mantiene en incertidumbre al sector agrícola. Como los productores han advertido la realización de una manifestación como forma de presionar para que las autoridades definan el precio base, Rocha Moya indicó que son libres de manifestarse con orden y aun así tocará el tema con AMLO.

https://www.luznoticias.mx/2023-03-29/agro/rocha-moya-le-pedira-a-amlo-establecer-el-precio-del-maiz/160253

Trigo tocó máximos de cuatro semanas

El contrato de trigo más activo en la Bolsa de Comercio de Chicago (CBOT) subió 1.25% a 7.0825 dólares el bushel tras alcanzar los 7.24 dólares en las primeras operaciones del día, un precio no visto desde el 27 de febrero. El maíz ganó 0.46% a 6.5025 dólares el bushel y la soya sumó 0.53% a 14.7550 dólares el bushel. El Economista, 21

https://testigos.intelicast.net/2023/03Marzo23/Imagenes_30032023/30032023002177nc.pdf

ALIMENTACIÓN

Cebolla: el oro de la gastronomía universal

La cebolla es una buena fuente de ácido fólico y una fuente de potasio mineral que contribuye al funcionamiento normal de los músculos y del sistema nervioso. La cebolla es un elemento clave en la gastronomía tanto de nuestro país como en el mundo, es por eso que hoy





dedicamos este blog para hablar de su cultivo. Conocida también por su nombre científico Allium cepa L, pertenece a la familia de las Liliaceae.

https://agronoticias.com.mx/2023/03/29/cebolla-el-oro-de-la-gastronomia-universal/

Parafraseando el contexto / La inseguridad alimentaria / Zuly Feria

Los bancos de alimentos juegan un papel importante en la lucha contra la inseguridad alimentaria. Estos organismos tienen por objeto recibir en donación alimentos para almacenarlos, preservarlos en buenas condiciones de calidad e higiene y distribuirlos sobre todo a los que menos tienen, y así contribuir a satisfacer las carencias alimentarias de la población de escasos recursos. Sin embargo, a pesar de los esfuerzos realizados entre los Bancos de Alimentos (sociedad civil), las empresas y el Gobierno para aminorarlos efectos del hambre en nuestro país, se carece de una legislación a nivel nacional que permita asegurar una coordinación institucional entre la Federación y las entidades federativas para fomentar, promover, orientar y regular la donación altruista de alimentos para consumo humano. Eje Central, 6

https://testigos.intelicast.net/2023/03Marzo23/Imagenes 30032023/30032023002315nc.pdf

COVID-19

OMS modifica sus recomendaciones de vacuna COVID; ¿quiénes necesitan dos dosis? La OMS modificó sus recomendaciones de vacunación contra COVID-19 en adultos con buena salud a una dosis primaria y un primer refuerzo, tras descartar que sean necesarias más dosis o que signifiquen mayores beneficios, dejando el segundo refuerzo para grupos vulnerables. https://www.unotv.com/internacional/solo-poblaciones-vulnerables-necesitan-3-dosis-de-vacuna-contracovid-oms/

INFORMACIÓN GENERAL

Reparte jefe de la CFE sueldazos ¡a familia!

Guillermo Nevárez Elizondo, director general de la subsidiaria CFE Distribución, mantiene una red de nepotismo en el estado de Chihuahua. El funcionario tiene a sus tres hijas y a un yerno dentro de la nómina de la empresa estátal en gerencias regionales del estado. Hilda Denisse Nevárez González, una de las hijas del directivo, es supervisora administrativa de calidad y control de gestión en la gerencia regional de Transmisión Norte, zona de operación Chihuahua Sus ingresos netos anuales como trabajadora de CFE, entre salarios, bonos, aguinaldo y otras prestaciones asciende a 586 mil 472 pesos, según lo reportó en su declaración patrimonial. **Reforma, P1**

https://testigos.intelicast.net/2023/03Marzo23/Imagenes_30032023/30032023003343nc.pdf

Acusan a ocho por tragedia migrante





La FGR solicitó las primeras cuatro órdenes de aprehensión por el incendio en la estación migratoria en Ciudad Juárez que ha dejado 39 muertos y 27 heridos, 24 de ellos graves. Rosa Icela Rodríguez, secretaria de Seguridad federal, detalló que ya declararon ocho presuntos responsables de la tragedia, entre ellos cinco elementos de la empresa de seguridad que custodiaban la estación, dos agentes federales y uno del Instituto Nacional de Migración (INM). Aseguró que en la investigación no se protegerá a ningún funcionario y lamentó que durante el incendio no se respetaron protocolos. Excélsior, P1 https://testigos.intelicast.net/2023/03Marzo23/Imagenes 30032023/30032023003100nc.pdf

Ven cerca fin del ciclo alcista de Banxico

El mercado espera que el Banco de México (Banxico) eleve hoy la tasa de referencia en 25 puntos base, a 11.25%, ante la moderación que muestra la inflación anual, con lo que la tasa estaría a un paso de alcanzar su nivel terminal, estimado en 11.50% por la mayoría de los analistas. Además, los analistas esperan un tono menos restrictivo en el mensaje del banco central, y buscarán señales de las próximas acciones de la autoridad monetaria y de una pausa al ciclo restrictivo. El Financiero, P1

https://testigos.intelicast.net/2023/03Marzo23/Imagenes 30032023/30032023002502nc.pdf

Peso se acerca a la paridad de 18 por dólar, en espera de decisión de Banxico

El peso ha ganado 4.62% u 87.76 centavos frente al dólar en los últimos 12 días, debido a que el mercado ha estado descontando que el Banco de México (Banxico) incrementará este jueves su tasa de referencia en 25 puntos base. La paridad pasó de cotizar en 18.9762 unidades el 13 de marzo, cuando repuntó tras la quiebra del Silicon Valley Bank, a cerrar este miércoles en 18.0986 pesos por dólar, según datos del banco central. El Economista, P1 https://testigos.intelicast.net/2023/03Marzo23/Imagenes 30032023/30032023002042nc.pdf

PARTIDOS POLÍTICOS/ORGANIZACIONES

En el Gobierno de Alfredo Del Mazo no se incrementó el Presupuesto del Campo

Valentín González Bautista, diputado del Grupo Parlamentario de Morena en el Congreso local, lamentó que en la gestión del gobernador Alfredo Del Mazo Maza, no se haya otorgado un impulso presupuestal contundente al campo mexiquense y acciones concretas encaminadas a mejorar su situación. En el marco del estudio, análisis y debate al interior de la comisión legislativa de Desarrollo Agropecuario y Forestal de la iniciativa de "Ley de Desarrollo Rural Sustentable para el Estado de México". La Calle PP 1

https://testigos.intelicast.net/2023/03Marzo23/Imagenes 29032023/29032023023669nc.pdf